

## **BAB II**

### **KAJIAN PUSTAKA**

#### **A. Tipe Kepribadian**

##### **1. Pengertian kepribadian**

Kata “kepribadian” (personality) berasal dari kata latin “persona” yang berarti topeng. Istilah kepribadian sering didengar sehubungan dengan keadaan atau karakter atau keadaan seseorang. Kepribadian dapat diartikan sebagai identitas seseorang, sehingga banyak menyangkut masalah watak, sifat, yang tercermin nyata dalam perbuatan serta tindakan seseorang. Orang yang berpribadi adalah yang sadar akan dirinya dan dapat mengerti dengan tepat pribadinya. Seorang yang berpribadi kuat adalah orang yang dapat menentukan dirinya sendiri, berbuat apa, sebagai apa, mau apa dan sebagainya.<sup>20</sup>

Allport mendefinisikan kepribadian sebagai organisasi-organisasi dinamis dari sistem-sistem psikofisik dalam individu yang turut menentukan cara-cara yang unik atau khas dalam menyesuaikan diri dengan lingkungannya.<sup>21</sup> Allport menggunakan istilah psiko-fisik menunjukkan bahwa “jiwa” dan “raga” manusia merupakan suatu sistem yang terpadu dan tidak dapat

---

<sup>20</sup>Sedarmayanti, *Pengembangan Kepribadian Pegawai*, (Bandung: CV. Mandar Maju, 2004), h.2.

<sup>21</sup>Alex Sobur, *Psikologi Umum*, (Bandung: Pustaka Setia, 2003), h.300-301.

dipisahkan satu sama lain, serta di antara keduanya selalu terjadi interaksi dalam mengarahkan tingkah laku.<sup>22</sup>

Sertain mengemukakan bahwa istilah “kepribadian” ditunjukkan pada suatu organisme atau susunan dari sifat dan aspek tingkah laku lainnya yang saling berhubungan dalam suatu individu. Sifat ini bersifat psikofisik yang menyebutkan individu itu berbuat dan bertindak seperti apa yang dilakukan, dan menunjukkan ciri-ciri khas yang membedakan individu yang lainnya termasuk sikap kepercayaan, nilai-nilai dan cita-cita, pengetahuan, dan keterampilan.<sup>23</sup> Menurut Pervin dan John kepribadian mewakili karakteristik individu yang terdiri dari pola-pola pikiran, perasaan, dan perilaku yang konsisten.<sup>24</sup>

Eysenck membuat definisi kepribadian sebagai jumlah total bentuk tingkah laku yang aktual pada organisme karena tingkah individu, baik itu yang terampil maupun yang berbentuk potensi. Hal ini dipengaruhi oleh hereditas dan lingkungan atau hasil belajar dan berkembang melalui interaksi fungsional antara aspek-aspek pembentuknya mencakup aspek kognitif, afektif, konatif dan somatik.<sup>25</sup>

---

<sup>22</sup>Ibid., h.302.

<sup>23</sup>Siti Lailatul Musarofah, *Perbedaan Penerimaan Teman Sebaya Ditinjau dari Tipe Kepribadian Ekstrovert dan Introvert Pada Siswa MTS Negeri Kediri*, Skripsi, (Surabaya: Perpustakaan IAIN, 2010), h.34.t.d.

<sup>24</sup><http://rumahbelajarpsikologi.com/kepribadian.html> diakses tgl 17 Maret 2012 jam 18.41

<sup>25</sup> Siti Lailatul Musarofah, *Perbedaan Penerimaan Teman Sebaya Ditinjau dari Tipe Kepribadian Ekstrovert dan Introvert Pada Siswa MTS Negeri Kediri*, Skripsi, (Surabaya: Perpustakaan IAIN, 2010), h.34.t.d.





Mereka juga tidak segan-segan mengambil kesempatan yang datang kepadanya, tidak jarang mereka menonjolkan diri dan seringkali bertindak tanpa dipikir terlebih dahulu.<sup>32</sup>

Sedangkan yang tipe kepribadian *introvert*, yaitu orangnya pendiam, tenang, introspektif, lebih senang membaca buku dari pada berhubungan dengan orang lain, menarik diri, mengambil jarak kecuali pada teman dekat, tidak menyukai kegembiraan, serius, menyukai hidup yang teratur, menjaga perasaan, tidak mudah marah, jarang bersifat agresif, dapat diandalkan, pesimistik, dan mendapatkan nilai utamanya pada standar-standar etika.<sup>33</sup>

Eysenck juga mengungkapkan bahwa orang yang memiliki kepribadian *ekstrovert* cenderung memiliki kendali diri yang kuat. Sebaliknya orang *introvert* memiliki kendali diri yang lemah. Kepribadian *ekstrovert* lebih tertarik pada hal yang nyata, sedangkan *introvert* tertarik pada kekuatan-kekuatan dan hukum alam. *Ekstrovert* bersifat praktis, sedangkan *introvert* bersifat imajinatif dan intuitif. *Ekstrovert* cenderung melakukan perbuatan dan mudah mengambil keputusan, sedangkan *introvert* lebih menyukai analisis dan perencanaan serta bersikap ragu-ragu sebelum dicapainya suatu keputusan.<sup>34</sup>

---

<sup>32</sup>. Siti Lailatul Musarofah, *Perbedaan Penerimaan Teman Sebaya Ditinjau dari Tipe Kepribadian Ekstrovert dan Introvert Pada Siswa MTS Negeri Kediri*, Skripsi, (Surabaya: Perpustakaan IAIN, 2010), h.37.t.d.

<sup>33</sup>Lina Abidin dan P. Tommy Y.S, *Perbedaan dan Penguasaan Tugas Perkembangan Antara remaja yang memiliki tipe kepribadian ekstrovert dan introvert*, journal Psi, (Vol 4 No 13, 2003), h.24.

<sup>34</sup>Siti Lailatul Musarofah, *Perbedaan Penerimaan Teman Sebaya Ditinjau dari Tipe Kepribadian Ekstrovert dan Introvert Pada Siswa MTS Negeri Kediri*, Skripsi, (Surabaya: Perpustakaan IAIN, 2010), h.38.t.d.

Eysenck meyakini bahwa penyebab utama perbedaan antara ekstroverti dan introverti adalah tingkat kecerdasan korteks ( CAL = Cortical arousal level), kondisi fisiologi yang sebagian besar bersifat keturunan. CAL adalah gambaran bagaimana korteks mereaksi stimuli indrawi. CAL tingkat rendah artinya korteks tidak peka, reaksi lemah. Sebaliknya CAL tinggi, korteks mudah terangsang untuk bereaksi. Orang yang *ekstrovert* CAL-nya rendah, sehingga dia banyak membutuhkan rangsangan indrawi untuk mengaktifkan korteksnya. Sebaliknya *introvert* CAL-nya tinggi, dia hanya membutuhkan rangsangan sedikit untuk mengaktifkan korteksnya.<sup>35</sup>

Dengan demikian, orang dengan tipe kepribadian *ekstrovert* mempunyai hubungan yang baik dengan lingkungan sekitarnya dan mudah bergaul dengan orang lain, sehingga orang dengan tipe kepribadian *ekstrovert* ini disukai oleh banyak orang dan hal ini memudahkan ia dalam memilih teman dan bergaul dengan mereka. Orang dengan tipe kepribadian *ekstrovert* cenderung mempunyai teman dalam jumlah yang banyak namun intensitas hubungannya kurang erat. Dan sebaliknya dengan *introvert* lebih pendiam dan sukar untuk bergaul dengan lingkungannya.

---

<sup>35</sup>Alwisol, *psikologi kepribadian*, (Malang: UMM Press, 2007), h.307.

















penting dalam matematika elementer dan masalah membuktikan lebih penting untuk matematika lanjut.

Suatu pertanyaan yang segera ditemukan jawabannya atau segera memperoleh aturan yang dapat dipergunakan untuk menemukan jawaban atas pertanyaan tersebut, maka pertanyaan tersebut bukan masalah bagi siswa. Jadi suatu pertanyaan atau soal akan menjadi masalah jika siswa “tidak segera” ditemukan aturan atau rumus untuk memecahkannya. “Tidak segera” maksudnya bahwa pada saat situasi itu muncul, diperlukan suatu usaha untuk mendapatkan cara yang dapat digunakan untuk mengatasinya.<sup>48</sup>

Suatu pertanyaan atau soal merupakan masalah tergantung pada individu dan waktu. Artinya suatu pertanyaan masalah bagi siswa A tetapi bukan masalah bagi siswa lainnya. Pertanyaan akan menjadi masalah bagi seseorang disuatu saat, tetapi bukan masalah lagi bagi siswa tersebut pada saat berikutnya, jika siswa tersebut sudah mengetahui cara atau proses menyelesaikan masalah tersebut. Berdasarkan uraian diatas maka masalah adalah sebuah pertanyaan yang tidak mampu diselesaikan dengan prosedur rutin yang menyajikan tantangan dan keterampilan untuk menyelesaikannya.

Masalah matematika dibedakan dua jenis yaitu: masalah tertutup yang penyelesaiannya bersifat konvergen dan jenis masalah terbuka (*open ended*)

---

<sup>48</sup>Ontang Manunung, *Profil Kreativitas Penyelesaian Masalah Matematika Siswa SMP berdasarkan Gaya Kognitif Reflektif dan Implusif*, Tesis, (Surabaya: UNESA Pasca Sarjana Program Studi Matematika, 2007), h.23.t.d.











kebaruan dalam menyelesaikan masalah. Atau memenuhi fleksibilitas dan kebaruan tetapi tidak memenuhi kefasihan dalam menyelesaikan masalah.

Pada TKBK 3 ciri pokok siswa yang berada pada tingkatan ini adalah memenuhi kefasihan dan kebaruan atau memenuhi kefasihan dan fleksibilitas. Kebaruan dan fleksibilitas dalam menyelesaikan masalah mempunyai bobot atau derajat yang sama, artinya kedua aspek tersebut merupakan komponen yang sama-sama penting atau merupakan ciri pokok kemampuan berpikir kreatif dalam matematika.

Pada TKBK 2 ciri pokok siswa yang berada pada tingkatan ini adalah hanya memenuhi kebaruan atau hanya memenuhi fleksibilitas. Pada TKBK 1 ciri pokok siswa yang berada pada tingkatan ini adalah hanya memenuhi kefasihan. Pada TKBK 0 ciri pokok siswa yang berada pada tingkatan ini adalah tidak memenuhi ketiga aspek berpikir kreatif, yaitu kefasihan, fleksibilitas, dan kebaruan.

Hulbeck mengatakan suatu tindakan yang kreatif dapat muncul dari keunikan kepribadian yang dimiliki oleh setiap individu dalam interaksi dengan lingkungannya. Dari pendapat tersebut dapat dianalisis bahwa kreativitas siswa yang memiliki tipe kepribadian yang berbeda sehingga pendidik dapat mengarahkan siswanya untuk mengembangkan dan meningkatkan kreativitas yang dimilikinya.